

J. L. ESTELRICH
DIRECTOR

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

Paises	
En España	1'25
Ultramar	1'60
Extranjero	2'25

Los manuscritos no devueltos no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TOUS
FUNDADOR—PROPIETARIO
ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, núms. 14 y 16.
Telegramas: HORA-PALMA.
Anuncios, reclamos y comunicaciones
CENTRO DE ANUNCIOS P. Sta. Eulalia, 10
Número suelto . . . ptas. 0'05
Id. atrasado . . . 0 10

TEMAS ECONÓMICOS

ACLARACIONES

No se nos pudo ocurrir que un párrafo de nuestro artículo anterior, en el que se sienta un principio económico para nosotros de una claridad manifiesta, fuera tildado de afirmación exagerada, rayana en los límites del disparate. Tampoco se nos pasó por las mentes que el sabio agrónomo Young hubiera de ser presentado, á estas horas y después de su fama universalmente conocida, á algunos agricultores mallorquines, de no escasa ilustración.

La discusión que se ha promovido alrededor de nuestro artículo, sobre todo en los puntos arriba señalados, nos obliga á insistir en una proposición que ha parecido conocida por un profano, ó al menos por un agricultor teórico, un sabio *a priori*.

Decíamos en el mencionado artículo:

Young, y en esto le ha dado la razón la experiencia de todo un siglo, estima que para sacar toda la utilidad posible á un predio agrícola debe ser explotado, primeramente, por su dueño, y en segundo lugar, empleando un capital igual al valor en venta del mismo predio.

El corolario que se ha deducido es monstruoso: el capital igual al valor en venta del predio se ha de gastar entero cada año.

Ni allí se dice que el capital se haya de gastar todo, ni se añade que ese gasto se haya de hacer cada año. Se afirma sencillamente que para sacar toda la utilidad posible (el máximo, se escribió un poco más arriba) en el predio agrícola debe emplearse un capital igual al valor en venta del mismo predio. ¿Qué se entiende con esto? Que esa cantidad podría, debería ser gastada en el mejoramiento del predio, si éste era susceptible de reformas que habían de dar al dueño el doble ó triple de la ganancia acostumbrada; que para sacar el máximo de utilidades podría llegarse á tal cantidad, para forzar la tierra acumulando en ella elementos de producción excelente; que, si la finca para ser útil exigía desembolsos mayores al capital igual al valor en venta de ella, se la abandonara por completo ó se la destinara á cualquier cosa, menos á la agricultura.

Pero ¿cómo ha podido parecer esto monstruoso? Allí están los ejemplos que la estadística ofrece en todos los pueblos, ¿Es la primera vez que algún agricultor, dedicando esfuerzos y capital á su tierra, ha conseguido en diez ó doce años triplicar el beneficio?

Negar lo es simplemente cerrar los ojos á la verdad. Esto sólo se les ocurre á los agricultores que esquilman la tierra, que no quieren alimentarla debidamente y que se burlan de los que dedican á la suya cuanto razonablemente necesita teniendo en cuenta los beneficios del porvenir, que jamás faltan.

Hablamos naturalmente de todos aquellos gastos que no son solicitados por el lujo ó la locura, sino por el cálculo razonado y lógico. Esta aclaración de Pero Grullo nos trae de la mano á hacer otra no menos tonta; y es que, si el dueño del predio no entiende una jota de agricultura, mejor será que se entretenga en tirar piedras al mar. Para los tontos no hablaba Mr. Young. Disertaba con sinceridad y para hombres también sinceros, que, si se deslizaba en una afirmación más ó menos atrevida, no le llamaban estúpido. Tampoco escribía para quienes no poseen elementos de Economía, y por tanto que, si hablarles en términos generalizadores, no le contestaban con la vulgaridad de que «en mi tierra le quisiera ver». Mr. Young era un talento claro y un agricultor práctico que no hablaba de la luna, sino que estudiaba la realidad de muchos países y luego sentaba principios, que han dado la vuelta al mundo.

¡Ah! ¿Pero es cierto, señor, que no conoce á Young?

Anturo Young, ese sabio teórico que con una verdad tan sencilla ha venido á alborotar el charco de nuestra rutina, á los veinte y ocho años de edad, y después de estrenar su actividad en un comercio de Lyon y con la publicación de varios folletos políticos, cultivó por su cuenta una finca en el condado de Essex, en donde repitió toda clase de experiencias hasta dominar la práctica agrícola. Y entonces empezó á escribir dando cuenta de sus experimentos en el *Museo Rústico* y más tarde en el *Curso de agricultura experimental*. Después de publicar su *Calendario del agricultor*, popularísimo en Inglaterra, emprendió ya en la madurez de su edad y de su talento, viajes á Francia, Italia y España, recogiendo interesantísimos datos para sus futuras disquisiciones sobre el tema á que dedicó todos los años de su vida.

No es extraño que á su regreso á la Gran Bretaña, fuera nombrado Young primer secretario del Ministerio de Agricultura, y escribiera trabajos tan importantes como las *Cartas agrícolas á los ingleses*, las reseñas de sus viajes agrícolas y una multitud de memorias especiales que llamaron siempre la atención de las personas más inteligentes.

Estas obras han tenido gran celebridad, no solo en Inglaterra, sino en el continente, particularmente en Francia á cuyo idioma fueron traducidas.

Estos datos y otros muchos que omitimos, se encuentran en cualquier diccionario enciclopédico ó en los preliminares de alguno de los libros de Young, traducidos.

Conste, pues, que cuanto diga ese mister tiene mucha más fuerza que lo que se nos pueda ocurrir á nosotros. Aunque es preciso hacer notar que la proposición tan discutida pertenece al número de las que no necesitan los conocimientos ni de grandes agricultores, ni de modestísimos payeses. Lo pienza cualquiera que no sufra la obcecación de su ciencia agrícola, á veces aprendida sólo en la práctica rutinaria, que no es toda la ciencia; es únicamente la parte material.

PARA LAS DAMAS

LAS FLORES EN LOS PERFUMES

La *Revue Statistique* publica un notable artículo sobre la gran cantidad de flores que anualmente se consumen en el departamento francés de los Alpes Marítimos, para la producción de diversos perfumes.

Vemos en dicho artículo que, próximamente, se consumen dos millones de kilogramos de rosa; 2 1/2 millones de flor de azahar; 400,000 kilogramos de jazmín y violetas; 150,000 kilogramos de flor de acacia, y otros tantos de tuberosas. El precio medio de la venta se calcula á 4 francos el kilo de violetas y de acacia; 5 francos el de tuberosas; 2 50 francos el de jazmín; 65 céntimos el de rosas, y 70 céntimos de la flor de azahar.

Una planta de violetas puede producir 20 gramos de flor, así como un naranjo puede producir 10 kilos. Una florista puede recoger en cuatro horas 20 kilogramos de rosas ó tres kilogramos de jazmín ó seis kilogramos de tuberosas y puede en todo un día recolectar 10 kilogramos de violetas ó de flor de azahar.

Para fabricar un kilogramo de esencia de flor de azahar se necesitan mil kilogramos de flor, al que corresponden aproximadamente 120,000 flores. Para un kilogramo, de esencia de rosa se

requieren 16 000 kilos de dicha flor ó sean cinco millones de flores.

Anualmente se fabrican en el departamento de los Alpes Marítimos 500,000 kilogramos de pomadas y de aceites de tocador, que junto con los demás productos mencionados ascienden á un valor de quince millones de francos anuales.

PRESERVACIÓN DE LAS PIEZAS FINAS DE ACERO DE LA OXIDACIÓN CUANDO NO SE USAN

Basta colocarlas en una caja de cartón llena de almidón tamizado de manera que esta substancia las recubra.

Cuando se necesitan basta sacudirlas con un cepillo y el acero aparecerá tan brillante como nuevo: evítase siempre la humedad.

LONGEVIDAD DE LAS BAILARINAS

Tenemos que dar una grata noticia á las personas que cultivan el arte de Terpsícore. Un sabio de esos que se pasan años registrando crónicas para averiguar cuantos botones usaba en la chupa el rey D. Felipe—suponiendo que en su tiempo se gastase chupa y hubiese botones—ha descubierto tras paciente investigaciones, que las bailarinas suelen vivir mucho.

Preciadísimos de estadísticas enojosas y nos limitaremos á tomar nota de algunos hechos que confirman la afirmación del sabio.

La famosa Carlota Hídal está viva y bastante fuerte y saludable á la edad de setenta y seis años.

En el teatro de la Opera en París hay en activo servicio un bailarín que cuenta sesenta años.

A la edad de sesenta y ocho sigue dando lecciones de baile en París la no menos célebre Amalia Ferraris, y parece que tiene cuerda para largo rato.

Fanny Esler contaba al morir setenta y cuatro años y ochenta la célebrísima Tagliani.

Por último, nuestro compatriota Rábita Mauri, con sus cincuenta años largos, siguió hasta hace pocas semanas de primera bailarina absoluta en la Opera de París, y si bien hubo de retirarse, no se deba al peso de los años, sino á la acumulación de dinero.

INVIERNO.

Cual pasos de tullido pordiosero
Que huella torpe las encachas frías,
Sus largas noches y sus cortos días
Alterna triste claudicando enero.

Calla helado el arroyo prisionero
Que ayer pobló los aires de armonías;
Dó las celestes bóvedas sombrías
Desciende en copos mudo el aguacero;

Só los los campos, las flores solas;
Todo es silencio la enlutada esfera,
Y hasta el férvido mar cunja sus olas.
¿Es sueño? ¿Es muerte? ¡Oh mundo!

¡Mefiana, coronada de amapolas,
De amor te fi. llamará la Primavera!

FEDERICO BALART.

UN CIEGO ENAMORADO.

Dentro de poco se anunciará la celebración de una boda concertada en condiciones muy originales.

El galán, hombre que goza los favores de la fortuna, no se ha enamorado de su prometida por la brillantez de las miradas, ni por la gallardía de un cuerpo elegante y fino, ni por la dulzura de las sonrisas de unos labios sonrosados.

El amor no ha entrado esta vez por los ojos, como reza el conocido adagio, sino por los oídos. El galán ha sido vencido por las cadencias melodiosas de la voz de su amada. Debemos advertir que el novio es ciego.

Persona de cierta cultura, ayudado por el gran desarrollo que sus sentidos del oído y del tacto alcanzan á costa del de la vista, formaron ideas muy apropiadas de la belleza asimilando unas impresiones á otras. Un día preguntáronle qué idea se formaba del color rojo. El ciego contestó: El rojo debe ser como el sonido de un clarín.

En las cartas que el galán dirige á su novia hace gala de su pasión describiendo los encantos que supone en su prometida en originalísimas imágenes.

El hecho de que en los ciegos se desarrollan, como es sabido, unos sentidos por la falta de otros, es causa de temor

para la novia, que no está segura de que la realidad corresponda á las ilusiones que hizo concebir su voz y á las pintorescas imágenes de las cartas del galán.

El psicólogo Paul Buzgat podría encontrar en estos originales amores asunto interesante para uno de sus estudios.

La Walkyria

Opera del eminente maestro

RICARDO WAGNER

Para Canto y Piano y Piano solo.

En venta en el Almacén de música de P. MARTORELL—Jaime II, 103—Palma.

LA POLITICA

FUERA DE ESPAÑA

El discurso de John Morley

En estos momentos en que el imperialismo y su corolario el militarismo son el ideal político de los grandes estados de Europa; hoy que el delirio de los grandes armamentos ha tomado proporciones formidables y el deseo de expansión territorial á toda costa y por todos los medios, hace temer que sobrevenga á no tardar un conflicto internacional, se han levantado dos voces en los extremos de Europa predicando la paz: Nicolás II, desde la capital de su inmenso imperio, trabaja activamente para el desarme universal; John Morley justamente intranquilo al ver los peligrosos caminos por donde se interna la política inglesa, da el grito de alarma y expone las consecuencias del imperialismo y la expansión que hoy embriagan al pueblo inglés.

La personalidad de Morley es de las más calificadas en la política inglesa. El fué uno de los principales auxiliares del gran Gladstone, y el morir éste se le indicó y se le continúa indicando para la jefatura, todavía vacante del partido liberal inglés. Quizás haya alguien con mejores condiciones que Morley para sustituir á Gladstone; pero puede afirmarse que ninguna otra política inglesa se parece tanto al gran defensor de Irlanda. El discurso que acaba de pronunciar, es buena prueba.

John Morley no se ha sentido desalbrado ante el creciente predominio inglés; ante el poder, cada día más grande, de sus escuadras; ante los éxitos obtenidos no á mucho por su diplomacia. Cree Morley que hay algo más importante que todo esto y es el espíritu tradicionalmente liberal y democrático de los ingleses y teme que el imperialismo, al dirigir la política británica, haga inevitable la pérdida de lo que ha hecho á Inglaterra grande y poderosa.

«El imperialismo, ha dicho, entraña necesariamente el predominio del militarismo y el militarismo exige gastos espantosos que crecen cada día. El imperialismo, por otra parte, entraña la existencia de clases privilegiadas. El imperialismo, en fin, equivale á la miseria y la guerra, y la historia nos dice bien claro que no es la guerra, sino la paz quién ha traído la libertad, la justicia y el bienestar del pueblo.»

Y no se ha contentado Morley en condenar el imperialismo en teoría, sino que ha hecho aplicación de los principios sentados al estudiar los últimos sucesos de la política internacional inglesa. Ha hablado de Fashoda, y, si bien como inglés ha afirmado los derechos de Inglaterra para exigir la salida de los franceses, ha juzgado severamente la manea como lord Salisbury llevó las negociaciones, colocándose en un terreno tan provocativo que si se evitó la guerra no fué porque Inglaterra no diese motivo, sino porque Francia reconoció su inferioridad y Rusia interpuso sus buenos oficios.

Del discurso de John Morley resulta que la situación porque atraviesa el partido liberal inglés es realmente gravísimo. No se trata únicamente del punto, todavía no resuelto, de la substitución de Gladstone, las discusiones versan ya sobre principios. Dentro del partido liberal, hay los que permanecen fieles á sus tradiciones democráticas y quieren que la cuestión de Irlanda sea, como hasta ahora, tema único de su programa; hay por otra parte elementos tocados de imperialismo, partidarios de

grandes armamentos y de una expansión territorial indefinida, y decididos á que las reivindicaciones irlandesas dejen de ser bandera de su partido.

Morley es el primero, y al hablar de la renuncia hecha por William Harcourt, de la dirección del grupo parlamentario del partido liberal, ha aprobado sin reservas esta actitud y ha asegurado que estaba decidido á no tomar parte en adelante en la dirección de un partido que abdicase de su criterio.

La asamblea Nacional de Productores

La Cámara Agrícola del Alto Aragón ha circularo una hoja á las entidades que han de concurrir á la Asamblea próxima, en la que se requiere contestación afirmativa ó negativa á las siguientes indicaciones:

Sobre organización

I Si desea que, en dicha Asamblea, las clases productoras é intelectuales se organicen constituyendo un Partido político propio que aspire á ejercer el Poder conforme al programa que se apruebe.

II Si prefiere que se organice en una Liga nacional, sin carácter ni figura de partido, con fines meramente de propaganda, para influir, en el sentido de su programa, sobre la opinión, sobre el cuerpo electoral y sobre los Poderes.

III Si se abatiere de pronunciarse por adelantado, apoderando á su delegado para que lo decida él en vista de las razones en pro y en contra que se expongan en la Asamblea.

IV En último resultado, si su concurso á la Asamblea es incondicional, sometiéndose á lo que ésta acuerde por mayoría, aunque sea distinto de lo votado por su delegado.

Sobre programa

I Si se propone presentar á la Asamblea, ó remitirle, algún programa propio total ó parcial.

Caso afirmativo, la Comisión organizadora ruega que le sea remitido desde luego (si no lo ha sido ya antes), y á ser posible, impreso, y en tamaño, próximamente, como el de esta hoja, á fin de encuadernarlo con los demás y facilitar así su consulta y el trabajo de la Comisión de Conclusiones.

II Si ha de abstenerse de presentar programa propio, porque se halle conforme con el de Cámara Agrícola del Alto Aragón, ó con el de la sociedad (tal).

III Si ha de abstenerse de tal presentación de programa propio y no expresa de antemano su inclinación á ninguna determinación, porque deje á discreción de su delegado el decidirlo.

IV En cualquiera de las hipótesis I y II, si faculta á su delegación para transigir, sin criterio cerrado, con las demás asociaciones representadas, renunciando á alguna parte del programa propio ó aceptando el todo ó parte de las demás, con objeto de llegar sin demora ni obstáculos á acuerdos comunes.

V En último resultado si acepta lo que acuerde la mayoría de la Asamblea, caso de ser destinado de lo votado por su delegado.

Además de la hoja indicada anteriormente, la Cámara del Alto Aragón ha repartido otra, en la cual debe consignarse la forma en que se confieren poderes á los delegados que han de contribuir á la Asamblea de productores.

SE RECOMIENDA

“Tienda Nueva de San José”
de Ignacio Figuerola

Central, Brondo 7
Sucursal, Jaime II, 14

Lencerías, cortinajes, yutes, tapicerías, cubrel camas, alfombras, géneros de punto pañoleta en todas clases y géneros para vestidos de Señora.

Todo cuanto se quiera para equipos de novios.

La casa que vende á precios más baratos
Ojo Gran baratara en la Sucursal por cierre del establecimiento Ojo

Los que fueron al Polo

Sin noticias.—Malas impresiones.—Una carta del hijo de Tolstoi.—Esperanzas perdidas.

¡Bien dicen que lo último que se pierda es la esperanza! Nadie cede a la realidad, y todos se resisten a creer que hayan perecido el intrépido aeronauta que se impuso la difícil misión de descubrir el Polo Norte.

El proyecto era descabellado, pero André demostraba tal confianza, hablaba de él con tanta seguridad, que fué preciso resignarse a creerle.

Tan confiado se le veía y de tal modo estaba seguro de su buena estrella, que aún hay quien le cree luchando con los elementos y espera recibir, de un día a otro, las noticias de haberle encontrado, aquellos que tan valerosamente han ido en su busca.

¡Pero, desgraciadamente, no ocurre así!

Mr. Standling acaba de volver, sin descubrir ni una huella del valeroso explorador que ha pueste en conmoción a todo el mundo científico. Un lacónico telegrama ha hecho conocer lo infueroso de sus investigaciones; pero en una conferencia con el conde León Tolstoi, hijo del eminente novelista ruso, ha hecho declaraciones más extensas, de las que se deduce que es inútil abrigar ninguna esperanza.

Tolstoi ha narrado, en una interesante carta, el arriesgado viaje de Standling, los peligros que ha estado expuesto y las distancias que en vano ha recorrido concluyendo con la aterradora deducción de que tanto André como sus compañeros de viaje, se han perdido para siempre.

Standling, sin embargo, parece tener aún una pequeñísima esperanza: la de que el aeronauta y sus dos acompañantes hayan ido a parar a la desierta Andrée-Isle, y hayan podido sobrevivir manteniéndose de la caza entre los hielos, una vez que, como necesariamente ha tenido que ocurrir, se acabaran las pocas provisiones de que disponían.

La única noticia que se tuvo de André, cuarenta y ocho horas después de la ascensión de globo, fué llevada por una paloma mensajera, que, en una breve comunicación, decía:

«Todo va bien en el globo. Ominamos con gran velocidad a los 82 grados de latitud.»

Después, nada más. Silencio y más silencio. ¿Dónde y cómo han perecido entre los hielos, la nieve y la eterna noche del Norte?

Todos conocen los preparativos de la ascensión. Aún están presentes en la memoria de todo el mundo, la animación el valor de aquellos tres hombres que iban a buscar la gloria, y con ella la muerte. Nadie ha olvidado tampoco que en el momento de cortar las amarras al globo, ocurrió algo que de mal augurio.

Las cuerdas del balastro colgaban fuera de la barquilla. Al comenzar a subir el globo, se enredaron entre las rocas, hicieron perder el equilibrio a la barquilla, y por fin, no resistiendo la fuerza ascensional del aerostato, se rompieron.

André confiaba mucho en las cuerdas que se habían roto. Con ellas creía haber resuelto el problema de dirigir su globo. Al ocurrir tal accidente, el sabio y desgraciado explorador se impresionó vivamente perdió el color, y dijo algo que no comprendieron los de tierra.

Uno de los compañeros de André, el joven y valiente Stringer, púscse de pie en la barquilla y gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Salud a la vieja Suscia! ¡Salud también a mí prometida!

El viento se llevó sus últimas palabras. El globo subía de una manera vertiginosa y aquellos tres héroes de la ciencia abandonaron el mundo de los vivos para remontarse a la gloria, trasponiendo antes los umbrales de la muerte.

La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 5 del próximo Febrero a las diez de la mañana en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

Sóler 24 Enero 1899.—Jaime J. Joy, Srio.

Subasta voluntaria

A voluntad de su dueño y si la postura acomodada, se venderán en pública subasta los pisos segundo, tercer y cuarto de la casa número diez y ocho de la calle de la Lonja de esta Ciudad. La subasta se verificará el día 10 del próximo mes de Febrero a las once de su mañana en el estudio del Notario de esta Ciudad D. Mateo Jaime (calle de Montesión, número 47—pral.) donde están de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones correspondiente.

Solo por 2 pesetas

pueden las personas que tengan durezas en los pies, veres libres en tres días de tan agudos y dolorosos padecimientos. Los parches de Wasmuth contra lo callos rennen mayores ventajas que los conocidos hasta ahora, y por eso los recomiendan las eminencias médicas.

De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías, encerrados en cajas forma de reloj.

NUESTRA INFORMACION

Política y Administración

Ha llegado de Manacor una comisión encargada de presentar al gobierno civil una copia de los estatutos que han de regir una sociedad política constituida en aquella villa.

Los que se han adherido a la nueva asociación, son caracterizadas personalidades de Manacor que se han separado del partido ganacista, ó mejor dicho que han huido de la tiranía tradicional del caciquismo... no sabemos si para caer en otro.

Lo cierto es que en Manacor existe mucho calor para dar vida a ese partido liberal que se ha dado en llamar de los sanos.

Dicen de La Puebla que mañana es esperado en esta capital el Sr. D. Miguel Socas y Calmarí, actual gobernador de Gerona.

Asegura La Correspondencia que es muy probable que la Diputación Provincial, ante la actitud arrogante del Ayuntamiento, rescinda las moratorias que le concedió para que pagara la subida cantidad que el segundo adeuda a la primera, ateniéndose a una cláusula que dice:

«La falta del cumplimiento de las bases en cualquiera de sus extremos implicará la suspensión.»

Añade el colega que, si tal hiciera la Diputación, el Sr. Salom y Vich está dispuesto a dimitir la alcaldía accidental que hace tanto tiempo ocupa.

El gobierno civil ha trasladado al Diputado D. José Solas y Gradolí el oficio de la Comisión Provincial comunicando la enfermedad del Sr. Vidal y Valls de Padrinar, con el objeto de que la sustituya en las sesiones de aquella corporación durante la enfermedad.

Muchos ayuntamientos de esta provincia han remitido ya al gobierno civil las listas de compromisarios para elección de senadores.

El Sr. Gobernador civil ha dictado una circular encargando a los Sres. Alcaldes de los pueblos que remitan durante los cinco primeros días de febrero próximo una certificación que exprese si las listas de que se refiere el art. 25 de la ley electoral de senadores de 8 de febrero de 1877 han estado expuestas al público hasta el 20 del actual, y el número de reclamaciones interpuestas sobre las mismas y apelaciones formuladas para ante la Comisión Provincial.

Ayuntamiento

Han sido puestas a la orden del día para la sesión que el Ayuntamiento celebrará el lunes próximo los siguientes asuntos:

Secretaría.—Oficio de la Junta local de instrucción pública aprobando las cuentas de los profesores de primera enseñanza.—Oficio del presidente del Circulo Mallorquina dando las gracias por la cesión del local para la Tómbola.—Cuentas.

Comisión de estadística.—Alta en el padrón de vecinos.

Id. de Hacienda.—Presupuesto ordinario para 1899 a 1900.—Traspaso del arbitrio sobre ocupación de vías.—Separación en local aparte de la sección elemental de la Escuela práctica.—Concesión de una cantidad alzada y por una sola vez a la viuda de un portero.—Nueva subasta del arbitrio sobre ocupación de la Puerta de San Antonio bajo el tipo de 3.300 pesetas por falta de licitadores en la primera.

Id. de Obras.—Varios permisos para construcciones particulares.

Espectáculos

Teatro Principal

La empresa ha decidido rebajar los precios de las entradas y localidades para las representaciones de Los Polvos de la Madre Celestina que se verificarán el sábado por la noche y el domingo por la tarde.

El domingo por la noche se pondrá en escena Serofina la devota que tanto ha gustado en temporadas anteriores.

Teatro Circo

Se ha anunciado ya el estreno del drama Juuquina original de Antonio Ramirez (Memento) que se verificará mañana en el Teatro.

Balles

Mañana a las ocho de la noche, empezarán en los salones de las sociedades La Asistencia Palmesana y La Protectora, los bailes de máscaras.

Las orquestas que dirigen el Sr. Serra y el Sr. Moyá ejecutarán en dichas sociedades respectivamente hermosos baillables.

Mañana a las ocho de la noche, empezará el segundo baile de máscaras en el salón El Casino, instalado en el caserío de Son Sardina.

Hemos sido invitados a los bailes de máscaras que se celebrarán los días 29 del actual, 5, 12 y 14 de febrero próximo en los salones del «Centro de Unión Republicana»

Agradecemos la invitación.

Los funerales de hoy

En la santa iglesia Catedral se han celebrado esta mañana las solemnes exequias que ha organizado la Junta de Protección al Soldado, en su fragio del alma de los fallecidos en las guerras coloniales.

El resultado ha superado a las esperanzas concebidas por los organizadores, resultando la función de hoy tan suntuosa, que de seguro han de guardar hondo recuerdo los millares de fíeles que la han presenciado.

Desde las primeras horas de la mañana las campanas han doblado a muerto y poco tiempo después han empezado a llenarse las vastas naves de nuestra Santa Iglesia, en términos tales, que a las nueve y media no quedaba sitio hábil desde donde pudiera presenciarse la ceremonia.

A las diez han ocupado los puestos de preferencia una comisión de la Diputación, compuesta por los diputados señores Rosselló, Puigdorfol, Marcel, Agulló, Socas y Sampol, otra del Ayuntamiento compuesta por el Alcalde y los concejales señores Abrines, Píña, Esteve, Serra, Martínez y Sbert.

A la cabeza del Ayuntamiento estaba el señor Gobernador.

Frente a las citadas comisiones estaban representaciones de todos los cuerpos de esta guarnición.

La Exma. Audiencia y la Junta de Protección al Soldado formaban el resto de invitados.

A las diez y media en punto han empezado los cánticos divinos, cantándose durante ellas la grandiosa partitura de Mozart.

La interpretación ha resultado esmerada, siendo digno de elogio el centenar de aficionados que a fuerza de ensayos han logrado dominar la partitura del gran maestro.

A éstos lo mismo que a nuestro amigo D. José Balaguer, les felicitamos por el éxito alcanzado.

Ha oficiado de pontifical el Obispo de esta Diócesis asistido por los canónigos señores Campafy y Santaella.

Al terminar la misa el R. agustino P. Rastituto del Valle ha pronunciado una sentida ean elocuente plática, empezando por invocar al Todo poderoso, para que después de tanta desdicha se apiade de nosotros.

Dice que le invoquemos también nosotros y que no dejemos decaer en nada nuestro espíritu, puesto que el pueblo que rinde homenaje a Dios no debe desmayar ni un solo instante.

Ha dedicado un recuerdo a los valientes que murieron en Oua y Filipinas defendiendo la integridad de la patria, añadiendo que nunca es más grande el hombre que cuando muere por la religión y por la patria.

Ha terminado la elocuente plática pidiendo a Dios que accja en su seno el alma de los infelices que con su sangre regaron los campos de nuestras perdidas colonias, y a nosotros que además de tenerles presentes en nuestras oraciones elevemos la sfigida situación de los que regresan por medio de limosnas, con lo cual hemos de ganar en parte la bienaventuranza eterna.

La iglesia ricamente adornada presentaba hermoso golpe de vista, siendo admirado por todos el magnífico título que se emplea en el centro dirigido por nuestro paisano el pintor D. Pedro Llorens.

El canónigo D. Matías Campafy al terminarse el ensayo de ayer tarde, en nombre de la Junta de Protección al Soldado, agradeció a todos los que habían tomado parte gratuitamente en la función, el favor que le habían dispensado, añadiendo que como recuerdo de tan solemne función les ofreciera una hermosa fotografía de Mozart.

Nuestros soldados

Repatriados

A bordo del vapor Isleño llegado hoy a nuestro puerto, procedentes del de Valencia, han venido los siguientes soldados que regresan de la isla de Ouba:

Antonio Gelabert Fallana, de Algaida; Antonio Portella Riudavets, de Mahón; Antonio Gomila Riera, de Binissalem; Pablo Escalas Crespi, de Muro; Gaspar Barceló Moll, de Ciudadela; Mateo Carrió Ramis, de Palma; Antonio; Caldenty Alemayfi, de San Lorenzo Juan Vidal Sastre, de Palma; Gabriel Varrell Salom, de Campor; Antonio Píña Pomar, de Felanitx; Francisco Más Valen, de Petre; Antonio Forteza

Advertisement for D. Bernardo Janer y Alzina, announcing his death and funeral arrangements. Includes text: 'D. Bernardo Janer y Alzina HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS'.

Advertisement for the first anniversary of the death of D. Catalina Rosselló. Includes text: 'Primer aniversario del fallecimiento de D. Catalina Rosselló VIUDA DE MAROTO R. I. P.'.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

Las Nuevas teorías Criminalidad

por BERNALDO QUIRÓS

Noticias generales

LA PROVINCIA

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

LOS PUEBLOS

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

Noticia del mercado:

Table listing market prices for various goods like wheat, oil, and other commodities. Columns include item name, quantity, and price.

Sociedad general Mallorquina

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

Caja de Ahorros-Monte de Piedad de las Baleares

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Febrero próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la noche y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Enero y Febrero de 1898.

News item about the arrival of the ship Isla Marítima from Mallorca, listing passengers and cargo.

PALMA

La Dirección general de contribuciones indirectas ha participado á la Delegación de hacienda de esta provincia, haber sido nombrados por la sociedad arrendataria del monopolio sobre polvoras y materias explosivas para ejercer en esta provincia la vigilancia del impuesto sobre dichas materias y perseguir el contrabando y defraudación como agente á D. Pablo Alvarez Segovia y D. Antonio Conde.

El ayuntamiento de Alcaldía cita á varios mozos del actual reemplazo para que se presenten en aquella alcaldía el 29 del actual para alegar lo que crean conveniente para el alistamiento.

La guardia civil ha detenido á un vecino de San José presunto autor del hurto de un gallo y una gallina.

El juzgado de instrucción llama á la persona ó personas que se crean con derecho á una camisa, que fué hurtada en las inmediaciones del predio La Viñasa el día 7 de Diciembre último.

El Sr. Alcalde accidental ha autorizado á un titiritero ambulante para que en unión de una hija suya pueda dar funciones públicas de gimnasia por las plazas y calles de esta ciudad, á partir desde mañana.

Según un colega el Sr. Alcalde ha nombrado maestro accidental de la primera escuela de párvulos vacante por fallecimiento de D. Antonio Estades y Galluz, é interino de la de adultos aneja á la misma, á D. Antonio Estades, hijo del difunto.

Esta mañana á las diez y media se ha verificado el entierro del teniente coronel de infantería D. Luis Alguacil ayudante de campo del general gobernador militar de esta plaza.

El acompañamiento ha sido muy numeroso, asistiendo además de muchos jefes y oficiales y amigos particulares del finado, tres compañías de infantería con banderas, mandadas por el comandante D. Miguel Villalonga.

Esta fuerza ha hecho la descarga de ordenanza en las esferas de la puerta de Jesús.

Ayer falleció nuestro amigo D. Juan Llodrá y Pons agente de bolsa muy conocido en esta ciudad por la gente de negocios.

Enviámosle nuestro pésame á su familia.

Esta mañana en el foso de la muralla de la puerta de Jesús, los carabineros han quemado varios montones de tabaco inservible.

Convendría que el Sr. Delegado de hacienda dispusiera que esta operación se verificase en otro sitio más lejano de la población, puesto que el humo y el molesto olor del tabaco mortifican á los vecinos y á los transeúntes.

Dándoles de plazo hasta el 31 de Marzo próximo, para hacer la petición se anuncia á las familias de los marinos muertos en Ovíte y Santiago de Cuba, que si quieren percibir lo que les corresponda en el donativo hecho por el señor Perrone, representante de la casa Ansaldó, pueden dirigir las instancias, con los documentos justificativos, al jefe del Estado Mayor del ministerio de Marina.

Esta tarde ha salido para Barcelona el capitán del Regimiento Regional don José Amengual, que con varios oficiales y clases de tropas á sus órdenes pasa á Mataró con el objeto de conducir una numerosa partida de quintos para la guarnición de esta plaza.

La partida la componen unos ochocientos individuos, con los cuales se completará el número de plazas que deba tener el Regimiento Regional.

Llamamos la atención á nuestros lectores sobre el anuncio en la cuarta plana de la importante Sociedad, nueva en España en su clase, y con dignísima representación en la Provincia, «La Previsión Paternal» la cremos es de suma utilidad y de oportunísima aparición en esta Capital, para los Padres de familia, Maestros de Instrucción primaria, Curas párrocos, Juntas de patronato, Ayuntamientos y D. putaciones, y en fin todos aquellos que por su índole y por su cargo se preocupan del porvenir de nuestra juventud, hoy más que nunca, necesitada de llevarla por la Verdad y senda del ahorro, punto de donde dimanar beneficios así morales como materiales.

¡Está tan triste!... Agobia tanto á un Padre ver llegada la época del sorteo militar del hijo y no tener para redimirle!... Que concluya la carrera de aquel no tenga con que comprar el título para ejercerla ó que llegado el día del casamiento de la hija, carezca de recursos para el más modesto ajuar!...

¡Cuántas veces de un capitalito así formado han nacido industrias, que asegurando el porvenir de una familia han sido honra y prezo del país donde vivió sus comienzos!...

Ante estas consideraciones suponemos deben ser pocos los que dejen de aprovechar las ventajas de la verdadera caja de Ahorros, única en su clase en España «La Previsión Paternal».

Deseamos á su digno representante en esta plaza D. Miguel Guasp y Pujol y al agente de contratación D. Casimiro Mestre y Font el más completo éxito y acierto en la dirección á ellos confiada.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Santos Cirilo y Jilán, obispos.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Felipe Neri, dedicadas á San Francisco de Sales y los beatos Juvenal Ancina y Sebastián Valtré á las seis exposición á las diez tercia y misa mayor cantada, por la Rda. Comunidad. Al anochecer, completas solemnes y la reserva de S. D. M.

Cultos.—En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

—En la Merced, á las siete y media, misa solemne, al tiempo de la misa se dará la comunión á los fieles y todas las personas que confesadas asistan á ella; al anochecer con exposición, el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

Datos estadísticos

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 26 de Enero de 1899.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
347	3	2	2	346

CEMENTERIO

Día 26.—María Llopart Pons, 15 meses, Apuntadores, Bronquitis capilar.—Juan Llodrá Pons, casado, 64 años, años, entolía cerebral.

MAQUINISTAS

El programa en la Academia que dirige el Profesor (D. Jaime Terrés, Rubi, 9-2.º) es la mejor garantía de éxito en exámenes ó oposiciones.

Maestros y Maestras

Clases y repases de los estudios referentes al Magisterio, por D. JAIME TERRÉS, Maestro Normal y Bachiller—Rubi, 9-2.º

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

Consejo

Madrid 27 (10 45 m.)
En el Consejo celebrado anoche en Palacio leyóse una nota enviada por Rusia, que hace referencia á la conferencia celebrada días pasados sobre el desarme general.

Aprobóse la tendencia sin aceptar la reducción de armamentos.

Se autorizó al señor Sagasta para fijar la fecha en que deban reunirse las Cortes.

Dícese que se acordó también enviar varios delegados para que se entiendan con Aguinaldo respecto á la libertad de los prisioneros militares españoles, si ésta se retrasará mucho tiempo.

Modificación

Madrid 27 (10 45 m.)
La Sala de Justicia y del Consejo supremo de guerra deliberó ayer respecto á la modificación del auto de libertad provisional del almirante Montojo.

La sesión se levantó sin resolver nada.

Para hoy está señalada nueva reunión siendo muy probable que se tome acuerdo definitivo.

Lo de Murcia

Madrid 27 (10 45 m.)
Dícese con insistencia que los médicos civiles constituirán en breve un tribunal de honor para juzgar la conducta de los médicos que intervinieron en la cuestión de las quintas ocurrida en Murcia.

También se reunirá el Congreso en sesión secreta para tomar acuerdo respecto al diputado médico que intervino en el mismo asunto.

Reunión de mujeres

Madrid 28 (10 45 n.)
Washington.—Por despachos recibidos de Manila se sabe que se ha celebrado en Cavite una importante reunión de mujeres tagalas, en la que se han pronunciado discursos belicosos y se ha protestado de los atropellos que intentan realizar los americanos.

Se acordó enviar un mensaje á Aguinaldo ofreciendo armarse y pelear en defensa de la independencia del archipiélago.

Repatriados

Madrid 27 (10 45 m.)
El número total de repatriados de Cuba, Filipinas y Puerto-Rico llegados ya á la península elevase, según cálculos aproximados, á unos 150,000 personas, entre militares y civiles.

En dirección á la península navegan unos seis mil hombres.

Los yankees varolosos

Madrid 27 (10 45 m.)
Washington.—Un despacho de Manila recibido en esta capital dice que se ha desarrollado de una manera alarmante, la viruela entre las tropas yankees embarcadas en los transportes fondeados en Manila.

El número de atacados es extraordinario, tomándose oportunas medidas para evitar la propagación del infeccioso mal.

Dice el expresado despacho que la crítica situación de las fuerzas yanquis no ha variado en lo más mínimo.

Arresto de Toral

Madrid 27 (10 45 m.)
Afirmase que el fiscal del Consejo Supremo de Guerra decretará hoy mismo el arresto del general Toral, jefe de las tropas que guarnecían la provincia de Santiago cuando la ocuparon los yankees.

El periódico *La Reforma* en su número de hoy se estraña de que muchos generales procesados con motivo de las capitulaciones de Manila y Santiago sean exceptuados de la severa medida adoptada contra los generales Jaudenes y Toral.

A España

Madrid 27 (10 45 m.)
Telegramas que acaban de recibirse anuncian haber zarpado de Cienfuegos el vapor *Ciudad de Cádiz* con rumbo á la península.

Dicho vapor conduce á bordo el batallón de Isabel II. Asegúrase que dichas tropas, desembarcarán en el puerto de Coruña.

Propósitos laudatorios

Madrid 27 (10 50 m.)
En la conferencia que tuvieron ayer, el presidente del consejo Sr. Sagasta, el del Congreso Sr. Marqués de la Vega de Armijo y el director de la compañía Trasatlántica Sr. Marqués de Comillas, se habló de la conveniencia de estimular el movimiento de capitales que figuran en la cuenta corriente de España, con el objeto de mejorar la situación económica del país, concediendo premios al trabajo y á la inteligencia.

Tagalos y yankees

Madrid 27 (11 m.)
Washington.—Telegrafian de Manila que un centinela yankee disparó contra un capitán

tagalo que estaba en las avanzadas del campo insurrecto.

Dicho capitán cayó exánime atravesado por la bala del centinela.

Los filipinos están irritadísimo y dispuestos á luchar contra los americanos.

Statuquo

Madrid 27 (11 m.)
Washington.—Mr. Mackinley ha telegrafiado al general Otis, jefe de las fuerzas yankees en Manila, ordenándole que mantenga á todo trance el *Statuquo* en todas las islas Filipinas hasta la ratificación del tratado de paz por las cámaras americanas.

Contra Mac Kinley

Madrid 27 (11 m.)
Washington.—La cámara de diputados del departamento de Grosvenor ha pasado un mensaje á Mr. Mackinley diciéndole que el gobierno americano no puede usurpar la autoridad del Congreso, al cual responde únicamente decidir respecto al porvenir de las islas Filipinas.

Añádese en dicho mensaje que ningún diputado de sano criterio osaría hoy apoyar una política contraria al derecho de los cubanos y á la independencia de Cuba y Filipinas.

Fabra

OBRAS NUEVAS

COSAS DE LA VIDA

por EDUARDO BUSTILLO

Precio 3 pesetas.

La alegría del Capitán Ribot

por A. PALACIO VALDÉS

3 PSESETAS.

HIGIENE Y EDUCACION

DEL NIÑO

por V. MIRO LAPORTA

PRECIO 3 PSESETAS

El Soberbio Orinoco

por JULIO VERNE

3 cuadernos, 3 PIAS.

LIBRERIA DE J. TOUS

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 18—NTR.

— [22] —

cortar nada, y si queréis convenceros, estoy á vuestras órdenes.

Y le ofreció su tarjeta.

Valerres la tomó, le echó una mirada negligente, y le dió la suya en cambio diciendo:

—Mañana temprano os enviaré mis padrinos.

—Es inútil.

—¡Inútil!

—Si; podéis ir con ellos mañana á las siete al Bosque á espaldas del pabellón de Madrid, y allí me encontraréis con los míos.

—Está bien. ¿Armas?

—¡Armas! contestó Raimundo sonriendo, puesto que tenéis intención de cortarme las orejas, claro es que espadas son trifunfos.

—Caballero, el arma blanca es propia de los militares y vos sois paisano. Si queréis, sea á pistola el duelo.

Raimundo de Luz se inclinó.

Después, habiéndose desocupado una mesa inmediata, los oficiales se levantaron y fueron á ocuparla, dejando dueño de la suya al otro.

Este tomó su café tranquilamente, encendió su exquisito habano y se dirigió luego á la calle de Choiseul.

— [23] —

Entró en el número 3 y llamó á la puerta del principal.

Un negro salió á abrir.

—¿Está el barón?—preguntó.

—Sí—contestó él mismo;—adelante, Raimundo.

Hablaron de cosas indiferentes primero, y después Raimundo aconsejó al barón se acostara temprano aquella noche.

—¿Para qué?—le preguntó con extrañeza.

—Es muy sencillo; para que no te levantes tarde mañana.

—Me huele esto á paseo matinal por el Bosque.

—Justamente.

El barón frunció las cejas.

—Apuesto—dijo Víctor interrumpiendo la narración en este punto,—apuesto á que el caballero de la calle de Choiseul y el otro á quien servisteis de padrino no hacen más que uno.

—Acaso—contestó el marino,—pero escuchad.

Y continuó diciendo:

—El joven de la calle de Choiseul era criollo de la isla de Borbón y se llamaba Félix Nancery, el otro era criollo también y se conocían desde su infancia.

— [26] —

—¿A qué hora?

—Mañana á las siete.

—¿Tienes ya el otro padrino?

—He pensado en el baroncito Renaud.

—Muy bien pensado. Y aun le harás un gran favor, pues arde en deseos de apadrinar duelistas.

—En efecto.

—Como es tan pequeño, cree que esto le engrandecerá.

—¿Quieres encargarte tú de verle?

—Sí, déjalo á mi cuidado.

Y los dos jóvenes se separaron.

A las cinco de la mañana Félix, que no había podido dormir, pues oyó á primera hora que había muerto Raimundo en el desafío y que su prometida había heredado toda la fortuna de su hermano, se levantó, se vistió y se dirigió á pie á casa de su amigo.

Raimundo dormía tranquilamente cuando Félix llegó.

A los pocos minutos llegó el barón Renaud.

Félix estaba pálido, sombrío y bajaba la vista.

—¡Pardiez!—exclamó Raimundo riendo.—¡Qué triste testigo hacer, amigo mío!

Félix se estremeció.

— [19] —

taban muy enlodadas con un barro amarillento de un color particular.

Al ver Víctor el barro de estas botas se estremeció.

—He aquí un barro que no he visto en ninguna parte sino en la Martinera—dijo para sí.

Muy luego se pusieron en marcha los cazadores.

El marino y Víctor vinieron á quedar los últimos de la partida y pusieron sus á la par.

Con esto volvieron luego á su conversación.

—¿Sabéis—dijo el marino á Víctor,—que es, lo que Dios no quiera, fuera ese Alberto Morel el hombre de que os hablo sentirías hacia él una aversión profunda si yo os contara su historia?

—Contádmela, pues—contestó Víctor con gran curiosidad.

—¿Cuánto tiempo tardaremos en llegar al punto de reunión?

—Una hora lo menos.

—La historia de mi hombre es larga y su narración necesita más de una hora.

—Sin embargo, contadme parte de ella, y poned al final, como en las novelas que se insertan en los periódicos, se continuará.

La Previsión Paternal

SOCIEDAD COOPERATIVA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Niños y Jóvenes

Constituida en Madrid en el año de 1897, mediante Escritura pública ante el Notario de la Corte D. Antonio Rodríguez Galvez.

Esta gran Compañía nacional de verdadera beneficencia y que opera bajo la dirección de una Junta de Patronato, oirá de Interventores y un Consejo de Administración, gracias á las positivas ventajas que ofrece en sus pólizas de contrato ha visto aumentar de día en día el número de asociados ó tan caritativa y oportunísima Sociedad.

Contrata los seguros desde la edad de un día hasta veinte años, admitiendo la cuota mensual de Una peseta hasta Cien.

Duración, y renovación voluntaria del seguro hasta veinte años: cada Cinco años. Beneficios del Capital: lo son las cuotas pagadas por los niños fallecidos, las satisfechas por los rescindidos por falta de pago, mas, los intereses y demás beneficios resultantes de las operaciones de la Compañía.

La grandiosa ventaja de esta clase de Ahorro sobre todas las demás de su índole, consiste, como se vé fácilmente, en que cada asegurado, además del interés de su capital percibe, como accionista de la Sociedad su 10, 15 y hasta 20 por 100 que le pueda corresponder por resultado: del asegurado que fallece, por el que deja caducar su póliza por falta de pago y por el interés de su capital, viniendo á ser heredero de todas estas cantidades el superviviente y el que cumple su compromiso.

Banquero de la Sociedad: El Credit Lyonnais.

Por la Junta de Patronato. D. Blas Lafuente y Pueyo Pro. Capellán de Altar de la Real Capilla de Palacio.

Dirección. D. Rafael Herrera del Álamo, Presidente del Consejo de Administración y propietario—Salud, 10—Madrid.

—Representante en la Provincia:—

D. Miguel Guasp y Pujol—Moral, 12.

OFICINA DE CONTRATO:

D. Casimiro Mestre y Font—S. Felio, 28-3.—Palma

NOTA.—Mediante aviso por escrito se pasa á domicilio.

JARABE VERMIFUGO

El preparado por J. SUREDA LLITERAS es el que más rápidamente destruye las lombrices (Cucha), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan en los niños, como:

Enflaquecimiento, palidez, toses pertinaces, inapetencia, etc., etc.

Es sumamente agradable. Regenera y fortalece á los niños.

CALLICIDA SUREDA

Mediante su empleo desaparecen en muy breve tiempo los callos y durezas de los pies. No ofrece peligro alguno su aplicación. Se venden en la Farmacia de

♦♦♦ J. SUREDA LLITERAS ♦♦♦
Brosa-9—PALMA.

COLMADO

LA PROVIDENCIA

En virtud de la conferencia celebrada en el Colegio Médico Farmacéutico por el reputado médico D. Miguel Berga, hemos determinado fabricar panes de harina de trigo mallorquina (cuya primera y legitimidad garantizamos), los que se expendrán en este Establecimiento todos los días.

Se sirven á domicilio

Sociedad de Navegación á vapor

«UNION
COMERCIAL»



J. Estela
y
Comp.ª

La junta general de esta Sociedad ha acordado rebajar los precios de pasaje de sus vapores arreglándose á la siguiente tarifa.

De Palma á Barcelona y vice-versa. { En primera cámara 5 pesetas
En segunda id. 3 id.
En tercera id. 1'50 id.

—[20]—

—En hora buena.
—Ya os escucho.
—Podríamos también ponerle un título.
—Pues oíd.

CAPÍTULO IV

El duelo trasatlántico

Y el marino comenzó su historia en los términos siguientes:

Una tarde de Abril de 184... un joven, cuyo traje y maneras acusaban ese tipo de elegancia ociosa que ha cambiado de nombre con frecuencia, permaneciendo siempre el mismo, y que se ha llamado don Lindo, lechuguino, pisaverde, petimetre, dandy; este joven, después de haber subido á paso airoso la calle de Taitbout, vino á sentarse en una de esas mesas redondas que el café de París, puso, antes que todos, al aire libre en su puerta.

Había mucha gente delante del café, y el recién venido notó al sentarse que acababa de ocupar la única mesa libre.

El joven sacó de su petaca un cigarro y se disponía á encenderlo, cuando otros

—[25]—

das nupcias con una joven casi pobre, de cuya unión tuvo esta hija que Raimundo destinaba á su amigo Félix, comprometiendo á dotarla.

Continuemos ahora la historia.
—¿Cómo!—dijo Félix,—¿tienes algún desafío?

—Sí—contestó Raimundo.
—¿Con quién?

—Con un oficial.
Y Raimundo contó la escena que hemos descrito.

—Pero eso es absurdo—dijo Félix,—y al fin una cuestión de café...
—En hora buena. Pero ¿qué remedio?

—Es preciso arreglar esto.
—¿Bahl! ¿Dónde has visto tú que se arreglen estos lances?

Félix se encogió de hombros.
—¿Has elegido armas?—le preguntó.
—Sí, pistolas.

Félix respiró.
—Me alegro—dijo,—tienes buen pulso.

—No lo tengo malo—contestó Raimundo sonriendo con cierta vanidad.

—Si tiras primero, derribarás sin duda á tu adversario. ¿A dónde os habeis de batir?

—En el Bosque.

—[24]—

Los dos eran ricos, pero Félix mucho menos que Raimundo.

Félix había estudiado derecho y pensaba ir á ejercer su profesión á su país.

Raimundo había venido á Francia á concluir su educación; pero uno y otro habían prolongado ya dos años su estancia en París, seducidos por los encantos que tiene para la juventud la primera ciudad del mundo.

Raimundo tenía una hermana, fruto del segundo matrimonio de su padre, y destinada ésta hermana á su amigo Félix.

Mlle. Blanca de Luz debía tener entonces diez y nueve años y Raimundo había preparado, por medio de cartas, este enlace, que debía efectuarse con el consentimiento de ambas familias, á la vuelta de los dos jóvenes.

Félix conocía perfectamente la situación de la familia de Luz.

Lorenzo de Luz, padre de Raimundo, era un caballero de origen bretón, que habiendo ido á la isla de Borbón treinta años antes con la charretera de alférez de navío y su espada por toda fortuna, había puesto los ojos en Mlle. Ridsu, la heredera más rica de la colonia.

Viendo al cabo de algunos años, el caballero bretón hubo de casarse en segun-

—[21]—

dos jóvenes vestidos de paisano, pero cuyo pelo corto, bigota y levita abotonada hasta la barba revelaban claramente la profesión militar, se acercaron, echaron una mirada á derecha é izquierda, y no viendo ninguna mesa vacante, se sentaron sin ceremonias á la que ocupaba aquel personaje.

Habría sido de buen tono que estos señores hubieran saludado primero al primer ocupante, pidiendo luego permiso para sentarse á su lado.

Pero no lo hicieron así.

El joven, á quien llamaremos Raimundo de Luz, no pestaneó y permaneció tranquilo. Solamente cuando el mozo del café llegó con su bandeja trayendo el Málaga que los oficiales pidieron, Raimundo de Luz hizo un ademán altivo y le dijo secamente:

—Quítate eso de aquí.

Los dos oficiales se estremecieron, y uno de ellos, mirándole á la cara, le dijo:

—Caballerito, como me llamo Carlos de Valserres, os he de cortar mañana las orejas si no os levantáis y partís inmediatamente.

—Caballero—contestó Raimundo de Luz,—no soy oficial, pero os aseguro bajo palabra de honor que no me dejo yo

TATAMIENTO DE LA DIABETES
VINO URBANO PÉPSICO
PREPARADO POR FARMACÉUTICO J. TORENS

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con los ingredientes más puros y seleccionados, y es de fácil digestión y acción rápida para el tratamiento de la diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo ó mezclado con agua, calma instantáneamente la inestabilidad de los diabéticos.

Depositos: En Barcelona: Societat Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Fiz, Plaza del Pino, 6.—En Soler Farmacia de J. Torrens.

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Huelva: Societat Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Fiz, Plaza del Pino, 6.—En Soler Farmacia de J. Torrens.

Cajas de hierro
FRANCISCO MARTINEZ

CONTRA ROBOS

SOBRESURTI VALNOC

SAN AGUSTIN, 22
PALMA DE MALLORCA

Academia de Contabilidad Comercial

EXTENSIVA Á LA BANCA, INDUSTRIA, AGRICULTURA, & Dibujo y Caligrafía

adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delineantes, & Reforma de toda clase de letra.

Desempeñada por D. José Ramonet y Riu PALACIO, 31—1.º

Clases por la mañana y por la noche. Honorarios 5 pesetas mensualmente.

Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos de litigio.

AVISO A los expendedores de bebidas.

Por un sistema especial, enseñanza completa de la fabricación de toda clase de licores, aguardientes y jarabes, sin necesidad de alambiques ni aparatos. Procedimiento instantáneo, con prontitud, esmero y economía de un 50 por 100, sin emplear substancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos de nada, una sola persona podrá fabricar diariamente mil botellas de diferentes clases. Pídanse catálogos de instrucción en el depósito. Droguería de JOSE JUAN, Marina, 20, 22 y 24.—Palma de Mallorca.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL: Madrid. Calle de Olzaga, número 1. (PASEO DE RECOLETOS)

GARANTIAS: Capital social efectivo Ptas. 12.000.000. Primas y reservas . . . 44.028.645. Total 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendio. Seguros sobre la vida.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

SUBDIRECCION EN PALMA—Sol—33

ACETILENO-PATENTES BOFILL
=INGENIERO=

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorables. Unicos con doble gasogeno automático produciendo el alumbrado más barato como Petróleo á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro.

Lámparas portátiles y Faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semanal.

Carburo superior á Plus. 1'10 kg. Sindicato, 141-1.—PALMA

MONTEPIO NACIONAL
QUINTAS

Las operaciones que venía realizando el MONTEPIO, interrumpidas por sensibiles abusos y capciosas interpretaciones de la Ley durante el período de las guerras, operaciones que tantos beneficios producían á las familias interesadas en las quintas, pueden ya anudarse sin temor á complicaciones que con exquisita prudencia hemos previsto en intereses de todos los asociados.

Por lo que participamos á todas las familias que ya conocen el buen procedimiento de esta creación y al público en general.

Para más informes y detalles dirigirse á D. José Barnils «Fonda de Mallorca»—Palma, el cual dará cuantas explicaciones se le pidan.

Losetas de Canarias

Propias y ventajosas para Almacenes, cocheras, patios, aceras, etc. También se han recibidos filtros para filtrar aguas.

Lonjeta-29, Almacenes de hierros de Cayetano Gomila.

Encuadernaciones

En los talleres de LA ULTIMA HORA, se confeccionan toda clase de encuadernaciones de lujo y económicas.

PRECIOS BARATÍSIMOS

Las obras que se manden para encuadernar se entregarán con puntualidad el día que desee el cliente.

Alquiler.—Se desea alquilar un horno de cocer pan con todos los utensilios correspondientes, está situado en la calle de Alfonso XIII núm. 60, Terreno. En el Estanco de dicho caserío darán razón.

Aviso.—Se necesita un joven que sepa leer y escribir para dependiente, listo y trabajador con referencias buenas. No reuniendo las condiciones de persona honradísima no importa se moleste. En el Centro de Anuncios informarán

Imp. de J. TOUS.